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巴黎夜话

88月月 22日拍摄的网球比赛现场日拍摄的网球比赛现场。。 新华社记者新华社记者 赖向东赖向东 摄摄

88月月 22日日，，中国组合张之臻中国组合张之臻//王欣瑜王欣瑜

（（左左））在比赛中在比赛中。。 新华社记者新华社记者 高静高静 摄摄

“风有别的计划。”

——获得巴黎奥运会射箭混合团

体银牌的德国箭手翁鲁认为，他的搭

档射出的箭本该飞向正确的方向，但

是风“捣乱”了。

“我们家所有的女人都来巴黎了。”

——当被问及家人是否来

到巴黎支持他时，美国男子铅

球运动员克劳瑟说，家里的女

性亲友都来了，而且比他更享

受巴黎，因为她们去上法餐烹

饪课了。

“一年前，我们给自己写了

封信，说我们在巴黎能赢得一

枚银牌。”

——韩国组合金元昊／郑

娜银获得巴黎奥运会羽毛球混

双银牌后，金元昊表示，一年前

就“神预测”了自己的成绩。

“我有两条好腿，能让我一直

不停地移动。”

——当被问及获胜原因时，晋级

巴黎奥运会拳击男子 80 公斤级四强

的多米尼加拳击手皮纳莱斯将功劳归

功于他的腿。

“有一辆好车但没人给它装上轮

子，当然跑不起来。”

——谈及中国赛艇队在巴黎奥运

会上的惨淡表现，中国赛艇队外籍教

练托马斯·凯认为，中国的奥运资产如

此丰富，通向胜利金字塔的基石如此

扎实，但问题是没能把这样的资源整

合起来。

“那要看我的运动员们争不争气了。”

——参加了十届奥运会的格鲁

吉亚射击运动员萨卢克瓦泽已经成

为传奇。当被问及是否会以教练员的

身份参加 2028 年奥运会时，萨卢克

瓦泽表示，这一次主动权不再掌握在

自己手中。 据新华社

妙语连珠

陈梦战胜孙颖莎
卫冕乒乓球女单冠军

据新华社巴黎 8月 3日电 在 3 日进行的巴

黎奥运会乒乓球女子单打决赛中，东京奥运会冠

军陈梦以 4 比 2 战胜孙颖莎，成功卫冕。自 1988

年奥运会以来，国乒从未让女单金牌旁落。

东京奥运会女单决赛，陈梦就是以 4 比 2 战胜

孙颖莎，首次问鼎奥运。

时隔三年，两人再度会师奥运决赛。孙颖莎

率先进入状态，以11比4赢下第一局，陈梦以11比 7

拿下第二局。第三局，两人频繁进入

多拍僵持，孙颖莎失误较多，陈梦以

11 比 4 反超局分。第四局，孙颖莎在

10 比 5 领先的情况下被追至 10 比 9，

请求暂停后以 11 比 9 获胜，追平大

比分。第五局，两人交替领先，战至 9

比 9 时陈梦连得两分，大比分 3 比 2 领

先。第六局，陈梦在 9 比 6 领先时请求暂

停后连得两分，以 11 比 6 获胜，赢得冠军。

在铜牌赛中，日本选手早田希娜以 4 比 2 战

胜韩国选手申裕斌，摘得铜牌。

“搭伙”四天 创造历史
王欣瑜/张之臻摘得网球混双银牌

据新华社巴黎8月 2日电 2 日，在巴

黎奥运会网球项目混双决赛中，尽管中国组

合王欣瑜/张之臻 2 比 6、7 比 5、8 比 10 不敌

捷克组合西尼亚科娃/马哈奇，但仍为中国

队摘得一枚惊喜的银牌。

本场比赛进行得迅速而胶着。整场比赛

1 小时 17 分便结束，但同时，比赛进入第二

盘后，双方频繁交替得分。在最终的“抢十”

环节，出现五次“追平”。在比赛的最后时刻，

中国组合仅以两球之差丢掉了比赛。

尽管与金牌遗憾擦肩，但王欣瑜与张之

臻已然创造了历史。他们临时“搭伙”，组队

四天，就为中国队在奥运会上拿下首枚网球

混双项目奖牌。

赛后，张之臻坦言，希望能有更多男子

运动员进入世界前 100 名。此外，他还透露

一开始自己对这次比赛确实没有期待：“但

人总是有欲望，真正到了最后一刻还是会很

期待。”谈及这场比赛的意义，他说：“希望大

家能够更加了解网球项目，我非常愿意把网

球普及到更远、更广。我们需要更多成绩给

大家带来更多影响。”

王欣瑜则表示：“很高兴能再次回到奥

运会赛场。对我来说，这就像是额外的比赛，

能够为国家带回一枚奖牌更是惊喜。”

“奥运的魅力就在于，这个平台可

以让更多人关注网球。平时的巡回

赛一般都是喜欢网球的人才会

关注。我希望更多国人对网球产

生兴趣。中国的网球文化相比

欧美起步稍晚，但现在，网球

运动（在中国）正变得越来越

好。”她说。

张之臻曾在巴黎奥运

会前表示：“这会是我的第

一届奥运会，也会是最后

一届。”而今天，在作为亚

军 出 席 的 媒 体 发 布 会

上 ，27 岁的张之臻说 ：

“就把遗憾留着吧，说

不定能留到下一届去

弥补。”

88月月 33日日，，郑钦文在比赛中回球郑钦文在比赛中回球。。

新华社记者新华社记者 万象万象 摄摄

据观察者网 当地时间 8月 3日晚（北京

时间 8 月 4 日凌晨），巴黎奥运会网球女单决

赛在法网赛场罗兰·加洛斯球场的中央球

场上演。最终，中国网球选手郑钦文以 6比 2、

6比 3，直落两盘，战胜克罗地亚选手维基奇，

获得巴黎奥运会网球女子单打冠军。在自身

登顶奥运会最高峰的同时，郑钦文也为中国

网球创造了新的纪录。

21 岁的郑钦文于 2002 年 10 月出生在湖

北省十堰市，现世界排名第七，是本届奥运会

网球女单六号种子。

2024年 1月，郑钦文获澳网女单亚军，创

造个人大满贯最佳战绩，也是继李娜之后中

国选手在大满贯的最佳战绩。

澳网赛场上，郑钦文距离大满贯冠军一

步之遥，半年后在巴黎奥运赛场上，郑钦文登

上世界之巅。

郑钦文决赛对手是来自克罗地亚的维基

奇，现世界排名第 19，现年 28 岁。截至 2024

年 7 月 10 日，她在大满贯单打赛场最佳成绩

是四强，共计赢得四个 WTA 巡回赛单打冠

军，世界单打排名最高达到第 19位。

创造历史！
郑钦文夺得网球女单冠军
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也 滋 生 了 混 乱 ：生

产、仓储和食宿“三合一”的场所遍地开

花，消防隐患极大，片区内的居住环境长

期脏乱差历经多次整治，但收效不佳。

合泰片区（金园小区）示范小区创建

项目取得的成功，探索了一条党建与基

层治理融合的新路子，为我们解决更大

范围内类似问题，提供了思路和借鉴。

【项目启示】
金园小区为什么发生了这么大的

变化？知株侠认为，关键在干群一心，同

向发力。金园小区面貌的改变，是“党建

引领”基层治理的生动实践，也充分验

证了走好新时代群众路线的重要性。这

种充分发动群众力量参与，共同推动工

作提升，在防汛抗灾、城中村改造等很

多工作中，都应该坚持与发扬。

现场四：金信硬质合金
“硬核裂变”

借助株洲独特的硬质合金产业优

势，株洲金信硬质合金集团股份有限公

司加速布局全球电商网络，开拓了阿

里、亚马逊站点、速卖通、Ebay等跨境电

商平台。

2023 年 ，金 信 硬 质 通 过“9710”申

报，实现全市跨境电商业务“9710”的零

突破，公司去年销售收入达 1.1 亿元，其

中跨境电商销售额占比达 65%，产品出

口 30 多个国家，预计 2024 年将实现销

售收入 2亿元。

【推进经验】
新业态、新模式里有新机遇。

株洲有国内产销规模最大、创新能力

最强、品牌知名度最高的先进硬质合金产

业集群。金信硬质合金电商基地扎根本地

优势产业资源，坚持线上线下一体发展，

借助株洲建设跨境电子商务综合试验区

机遇，在新业态、新模式里寻找新机遇，同

步推进规模扩产、技术革新和营销创新，

开拓了海外市场，为株洲产品走出去、做

大外经外贸提供了有益借鉴。

【项目启示】
硬核株洲，世界级、国家级、区域级

产业集群众多，所对应的就是世界级舞

台。心有多大，舞台就有多大。知株侠认

为，立足株洲优势，敢闯敢试，越来越多

的新业态一定会持续涌现。

现场五：孵化裂变出的永
磁动力生产基地建设项目

项目位于石峰区（株洲经开区），

总投资 5 亿元。目前项目一期已完成建

设。项目全部达产后，将具备年产高速

永磁电驱系统、中低速永磁驱动系统

等 5520 台（套）的生产能力。预计年新

增营收 11 亿元。

【推进经验】
产业孵化裂变，总能开辟新赛道。

永磁动力生产基地项目，是从中车

电机孵化裂变而来，是依托轨道、走出

轨道，加快行业扩散裂变的典型代表，

也是株洲发挥“厂所结合”优势、培育新

质生产力的努力方向。

【项目启示】
知 株 侠 认 为 ，在 株 洲 ，不 少 企 业

都有衍生创新成果转化需求，相关部

门要经常深入企业，挖掘出更多项目

与机会，加快把创新优势转化为发展

优 势 ，让 更 多 孵 化 裂 变 项 目 在 株 洲

扎根。

现场六：来自“大湾区”的
蓝普视讯显示技术产业园
项目

项目位于天元区栗雨工业园内，总

投资 10 亿元。其中一期已于今年 3 月投

产，已建成 8 条数字化精密机械加工生

产线、10 条 SMD 高速贴片生产线、1 条

GOB 自动生产线、1 条户外显示产品全

自动生产线、6 条 Micro-LED 高清显示

COB 智能生产线。预计 2025 年全面投

产后，可实现年产高清显示产品 10万平

米，产值 20亿元。

【推进经验】
产业生态，对于塑造区域竞争力至

关重要。

蓝普视讯显示技术产业园项目是承

接粤港澳大湾区先进产业转移的成功案

例，该项目将研发与生产一体放在株洲，

不仅有技术、有市场、有效益，还补齐了

株洲电子信息产业显示屏的空白。

【项目启示】
为什么选择株洲？项目公司方负责

人很明确：株洲的产业生态打动了他

们。知株侠认为，当前，营商环境、创新

生态、要素成本等产业生态，越来越成

为区域竞争的核心竞争力指标，进一步

加快特色产业集聚、加强产业生态培

育，株洲定将大有可为。

◀◀上接01版①

回看严浪宇从醴陵小山村走到巴黎奥运会

夺铜，16年来他的每一步都很不容易。

2008年，株洲市少儿体校蹦床教练周勇君到

醴陵选材，一眼相中了严浪宇，把他招入少儿体

校蹦床队。周勇君回忆，当时很多人不看好严浪

宇，一方面严浪宇进蹦床队比较晚，他的动作比

较僵硬，姿态也一般。但他觉得，严浪宇不一样，

不仅爱琢磨，而且是一个厚积薄发的孩子。

到了 2021年，严浪宇正式“露头”：8月，他作

为替补选手入选奥运大名单；9月，他获得陕西全

运会冠军，名字第一次出现在大众视野中；11月，

在阿塞拜疆世锦赛上，他拿到了自己第一个世界

冠军。

打击随之而来，2022 年索菲亚世锦赛上，严

浪宇因半决赛出现失误未能入围决赛。

2023年杭州亚运会上，他资格赛第一跳失误

排名垫底，第二跳顶住压力发挥出色才晋级决

赛，并最终拿下冠军。他在场边戴着耳机放空自

己的画面，成为杭州亚运会的经典一幕。

2024 年，中国蹦床队制定了巴黎奥运会 5 站

选拔赛计划，严浪宇获得三冠二亚的成绩，排名队

内第一。但也就是在这两年，以王梓赛、李宇名为

代表的更年轻、更具冲击力的运动员强势崛起。面

对他们的追赶，严浪宇一步一脚印地继续走在自

己的道路上。

2021 年到 2024 年，一场接一场的大赛，让严

浪宇逐渐成熟，他也从曾经不被看好的小孩，成

为湖南第一个走上奥运赛场的蹦床运动员。出发

巴黎前，严浪宇对自己的寄语是：放平心态，享受

奥运会。赛后，尽管他未能摘金，实现自己大满贯

的梦想，但他也微笑朝着镜头点赞，大力拥抱了

18岁队友王梓赛。

“严浪宇还很年轻，还有很长的路要走。”严

雪青对儿子寄语：“希望在以后的人生道路上，不

管成功还是失败，都要从容面对。”

◀◀上接01版②


